

Die diplomatische Vertretung der polnischen Interessen in Luxemburg

Die Republik Polen hatte bereits vor dem zweiten Weltkrieg einen Honorarkonsul in Luxemburg in der Person des Rechtsanwalts Loesch, was diesem prompt nach 1940 Unannehmlichkeiten mit der deutschen Zivilverwaltung einbrachte. Danach dauerte es mehr als vierzig Jahre bis wieder ein Honorarkonsul die Interessen Polens und der Polen vertreten durfte, nämlich bis zur Ernennung Alexandre Jacquemart's im Zuge der Demokratisierung Polens im Jahre 1989. Der Unterzeichnete wurde seinerseits im Dezember des Jahres 2000 als Nachfolger des verdienten Alex Jacquemart ernannt, welcher aus Gesundheitsgründen seinen Rücktritt eingereicht hatte.

Für die diplomatische Vertretung Polens ist der Botschafter Polens in Brüssel zuständig, der neben dem belgischem Königshofe auch bei Großherzog Henri und seiner Regierung akkreditiert ist. Dasselbe gilt für die konsularischen Interessen, die durch einen in Brüssel residierenden Generalkonsul wahrgenommen werden.

Die Vertretung der luxemburgischen Regierung in Warschau wird ausser von meinem Gegenpart, dem Honorarkonsul für Luxemburg, Hrn Jacek Jonak, durch den Botschafter Luxemburgs bei der Republik Polen, Herrn Ronald Mayer, z.Zt Permanenten Vertreter Luxemburgs beim Europarat und Konsul Luxemburgs in Straßburg, wahrgenommen.

Es bleibt hinzuzufügen, dass es ganz konkrete Bestrebungen von luxemburgischer Seite gibt, eine diplomatische Vertretung in Warschau zu eröffnen. Da dies jedoch auf Basis der Reziprozität ablaufen muss, bleibt abzuwarten, wann Polen gedenkt, einen eigens für Luxemburg gedachten Botschafter zu bestellen.

Zum Leidwesen der polnischen Diaspora in Luxemburg scheint einer solcher Schritt jedoch kaum vor dem Beitritt Polens zur EU auf der reich gefüllten Prioritätenliste der polnischen Regierung zu stehen.

Tom Krieps

Honorarkonsul der Republik Polen in Luxemburg
9, rue des Trévières , L-2628 Luxembourg, Tel.:403748